

Editorial



Dr. Jorge Mayol

Centro Cardiológico Americano
Uruguay, Montevideo

Estimados colegas y amigos:

Reciban desde la Dirección de Jornadas Regionales SOLACI un cordial saludo y el augurio para que en el año 2016 se cumplan todos sus anhelos personales y profesionales.

Es con plena satisfacción que finalizamos el año 2015, en el que se pudieron concretar 3 exitosas jornadas regionales SOLACI. En Setiembre, el Cono Sur se reunió en Asunción del Paraguay, organizado junto a la Sociedad Paraguaya de Cardiología bajo la presidencia del Dr. Gustavo Olmedo; en Octubre, la región andina se reunió en Lima - Perú organizado junto a la nueva Sociedad Peruana de Hemodinamia e Intervencionismo Endovascular (SOPHIE) y el gran trabajo de la Dra. Bertha González, y en Noviembre, junto a los Dres. Luis Gutiérrez Jaikel, Mauricio Obón y Jorge Arauz de la Sociedad Costarricense de Cardiología, San José de Costa Rica recibió a las Jornadas de Centroamérica y Caribe.

Jornadas Regionales SOLACI, desde su creación ha realizado 29 eventos, reuniendo más de 10.000 participantes entre médicos y técnicos, quienes no solo han profundizado sus conocimientos científicos sino que también han confraternizado con representantes de otros países de cada región.

Jornadas Regionales SOLACI son esencialmente PARTICIPATIVAS, en donde se promueve formatos educativos interactivos, estimulando la participación de la audiencia y la discusión sobre casos clínicos. Es enorme el éxito que tiene el Concurso de Casos para Jóvenes Intervencionistas, coordinado por el Dr. Pedro Trujillo (Uruguay), ya que se le brinda a nuestros jóvenes colegas un espacio de desarrollo y encuentro, con el estímulo de acceder a premios destacados.

En este año relanzaremos el Concurso de Imagenología en Cardiología Intervencionista, coordinado por los Dres. Gustavo Vignolo (Uruguay) y Jaime Fonseca (Colombia), un formato didáctico, ameno y profundamente educativo en el más moderno concepto de la palabra.

En las Jornadas Regionales 2014, bajo la dirección del Dr. Pedro Hidalgo (Venezuela), se relanzó el Programa solidario SOL-SOLACI, que promueve la realización de procedimientos en pacientes sin cobertura financiera. Gracias a los Directores del Programa SOL, Dres. Marcelo Halac (Argentina) y Erick Hornez (Bolivia) y empresas solidarias se repitieron en las 3 Jornadas 2015 y ya se trabaja para que en las jornadas 2016 más pacientes se beneficien de esta estupenda iniciativa.

En este boletín especial Jornadas Regionales, destacados intervencionistas LATAM que participaron en las Jornadas Cono Sur 2015 de Asunción - Paraguay, comparten algunos de los temas presentados.

El Dr. Fernando Cura (Argentina) nos actualiza el manejo del IAM; el Dr. Miguel A. Quintana (Paraguay) hace una revisión del manejo del shock cardiogénico por IAM; el Dr. Marcelo Halac (Argentina) profundiza en las evidencias 2015 del manejo de la enfermedad de tronco de la coronaria izquierda y múltiples vasos y el Dr. Jorge Rotela Samaniego (Paraguay) nos echa luz sobre un tema de debate como es la definición de la oportunidad quirúrgica en el paciente con Síndrome Coronario Agudo. Por último, el Dr. Rodrigo Abreu (Uruguay) presenta el caso clínico con el cual resultó ganador del Concurso de Casos para Jóvenes Intervencionistas: "IAM por disección coronaria, secundaria a traumatismo cerrado de tórax".

Esperamos que disfruten la lectura de este Boletín Especial Jornadas Regionales Paraguay 2015.

Los invitamos a registrar en sus agendas las fechas de las próximas Jornadas SOLACI 2016, de Abril en La Habana - Cuba, Setiembre en Ecuador y Diciembre en Puerto Varas al sur de Chile, y así vivir la gratificante experiencia de ser parte de una Jornada Regional SOLACI donde combinaremos educación médica de alta calidad, integración con los colegas de nuestro continente y la visita a los hermosos países hermanos.

Dr. Jorge Mayol
Director Jornadas

Dr. Mario Araya
Sub-Director Jornadas